



Section Plongée Sous-marine  
20-22 avenue des Pebrons  
13008 Marseille

# LEMORSE

Numéro 208- Avril 2018



Marseille-Sports Loisirs  
Culture  
Siège Social  
10 rue Girardin  
13007 Marseille  
[www.mslc.fr](http://www.mslc.fr)

## *L'Arche du Briançon.*

Jean-Claude Eugène

Pour ce dernier samedi d'avril suivi du pont du premier Mai, me voici embarqué sur notre "Suscle II" direction Jarre.



A bord une équipe de sept clermontois et une clermontoise, arrivée le matin même au club pour le week-end et 10 morses pour une plongée sur l'arche du Briançon.



La pierre de **Briançon** est un rocher qui se détache sur la face sud de l'île de **Jarre**. Le site est connu en particuliers pour sa superbe **arche** sous laquelle quant on passe dessous. Il y a toujours une compagnie de sars qui nous accueille.



Nous voici immergés dans une eau à 14°, une visibilité réduite, avec Marc mon fidèle binôme et Yves qui serre la palanquée. Au cours de cette plongée, j'ai fait une découverte d'une plante ?, un ver ?, ou tout autre, à découvrir sur la photo, c'est la première fois que je vois cette étrangeté. Ce serait un *Parazoanthus* !



J'ai mis une photo sur le site Doris de la FFESSM pour savoir si ils connaissaient.

Au bout de 35 minutes de plongée et une profondeur de 25 mètres, nous voici de retour sur notre embarcation. Direction le club où nous pourrons déguster le Saint Nectaire apporté par nos Clermontois.

## ***Deuxième plongée de l'année***

Jean-Claude Eugene

Deuxième plongée de l'année direction "planier".

Pour ce premier samedi, depuis le début de l'année, pas de vent, mer plate, beau soleil, et la température de l'eau à 16°, tout pour une plongée sur l'île du Planier, au large de Marseille.



Embarqué sur notre embarcation le "SuscleII", avec aux commandes notre Martine nationale, et Marc mon fidèle binôme et une équipe de morses direction planier.

Après avoir lâché une palanquée de trois Morses, sur le "Messerschmitt" qui nous rejoindra sur l'épave du "Chaouen", où nous accomplirons notre plongée.



Suite à notre ancrage, dès notre mise à l'eau, nous remarquons que la visibilité est très réduite environ à 3 mètres et l'eau plus ou moins chargée Avec Marc nous commençons notre descente sur l'épave, longeant de la passerelle à la poupe et descente sur l'hélice où de très gros rougets nous attendaient en cherchant leur nourriture dans le sable.

Remontée sur le côté tribord nous voici arrivés à l'ancre qui est envahie par les algues, encore de beaux rougets et un petit mérou que marc a pu filmer tandis que j'hypnotisais un serran de belle taille, au bout de 31 minutes de plongée nous sommes de retour sur notre embarcation qui nous ramènera à callelongue.



## ***Décès de Denis***

Jean-Claude Eugene

Notre Ami Denis MORAND est décédé Dimanche 25 mars à l'âge de 63 ans, après une plongée du coté de la calanque des contrebandiers. Il est décédé en pratiquant sa passion, mais ce n'est pas sa passion qui l'a emporté.

Dix de nos Morses étaient présents à ses funérailles, quelques mots ont été prononcés par Jean-Claude, (*Denis, toujours un des premiers arrivés au club, prêt pour nous accompagner dans nos plongées, nous regretterons ta gentillesse, ta technicité de moniteur de plongée, ton engagement pour le club, tu vois, tu nous manques déjà.*

*Denis, que le royaume de Neptune t'accueille, pour que nous te retrouvions pendant nos plongées).*



Une plaque commémorative sera immergée du côté de l'ancre de "Callelongue" en souvenir de Denis, également peintre à ses heures perdues.

